
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

国   際   会   長      Jennifer Jones  

（オーストラリア） 

アジア太平洋地域会長   田中 博之 (日本） 

東 日 本 区 理 事      山田 敏明 （十勝） 

北  東  部  長      鈴木 伊知郎（宇都宮東） 

もりおか クラブ会長      三田  庸平  

   

 

今月の聖句     ルカによる福音書 ６章４１節 

 

 

会   長          三 田   庸 平 

副 会 長          長 岡   正 彦 

書    記          濱 塚   有 史 

会    計          大 関   靖 二 

担当主事     浅 沼  慧（しどう） 

     中 村    渉（チャン） 

 

        

  

三 田 会 長 巻 頭 挨 拶 

先日評議会で宇都宮に行って参りま  

した。台風の被害が遭われた場所を見

てまいりました。これからの早い復興を

お祈りしています。 

出勤前に車を温めないと、寒くて乗れ

ない盛岡。岩手のスキー場が間もなくオ

ープン予定。あっという間に冬が近づい

てきました。平地でも積雪し朝から雪か 

三田会長      きが日課になるのが間もなく訪れます。 

アイスバーンの運転はすごく疲れるので、少し嫌な気持ちです

（笑）。 寒くなるとインフルエンザがはやります。今年はインフル

エンザが増えています。 

今年もあともう少しで間もなく１年が終わりそうです。 新体制

になり半年になります。会員増強にまだまだでございます。しか

し、半年でみれば現メンバーの出席率は伸び悩んでいますが、

忙しい中出席していただけるようにメンバーに働きかけるのも大 

事だと思いつつあります。新年も皆さんの支えを力に盛岡メンバ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「主題」 

「よりよい明日のために今日を築く」 

 

「アクション」 

「勇気ある改革、愛ある行動」 

「われら北東部、世界のワイスメンと共に前へ進もう」 

「土台を固め未来への扉を開こう！！」 

副題 「明るい未来へ Let’s Go」 

 

 

 

 

         １２月クリスマス例会のご案内 

日時  令和元年１２月７日 （第１土曜日） １８時３０分 

     場所   盛岡北ホテル   会費  ４、０００円   

          加藤 淳様、入会式 

     ゲスト 盛岡 YMCAリーダーたち、多数。 

第二例会、１２月１３日（第２金曜日）  じょ居 会費、各自 

 

 

ーは全力で駆け巡りたいと思っております。あと半年思いっきり

楽しんで行きたいと思っております。 

 

１１月定例会の報告 

 令和元年１１月９日（土） 盛岡、北ホテルにて開催、 参加者、

三田会長、大関、長岡、濱塚、井上、井上優子、山口、魚住、千

葉、中村（敬称略）。 ゲスト、加藤淳さん（南部片富士印、大豆

「秘伝」生産者）、衣笠輝夫さん（埼玉ワイズメンズクラブテンユ

ースボランティアリーダーズフォーラム実行委員長）、渡辺大輔

さん（東京武蔵野多摩ワイズメンズクラブ・東日本区ユース事業

主任）、安恒史織さん（レモンリーダー）、齋藤七穂さん（おむす

びリーダー）、菅野真矢さん（カキピーリーダー）、十文字堅斗さ

ん（おびリーダー）以上１７名の参加で開催されました。  

 今月は東京から、渡辺大輔メン、衣笠輝夫メンが遥々来盛して

参加してくれました。ありがとうございます。また盛岡ＹＭＣＡか

ら４人のリーダーが参加してくれて、ユースボランティア・リーダ

ーズフォーラム、アジア太平洋大会、群馬キャンプの報告をして

いただき、内容の濃い例会になりました。特集をしております。

この後をお楽しみに。 



第３２回ユースボランティア・リーダーズフォーラム報告 

 参加者、菅野真矢（カキピー、岩手県立大学２年）、石川万里

子（ジーコ、岩手県立大学２年）、報告者、カキピー。日程、９月６

日～８日、主催、東京ＹＭＣＡ江東コミュニケーションセンター、

場所東京ＹＭＣＡ山中湖センター。 

 目的、「今までの自分の活動を振り返り、今ユースボランティア

リーダーに求められている事について考える。他のＹＭＣＡリー

ダー達にあって、自分にもっていないものを吸収する」 

 感想、話し合いの場で「子供の自由を大切にして、教えるより

かは楽しむ、何故なら教えるは学校でも出来るから。」、リーダ

ーは伴走者です。「リーダーも子供たちと一緒に成長するんだ

よ。」、「子供も同じ目線でいるんだよ。感銘を受けました。 

 

ぐんまＹＭＣＡ、ぐるりんキャンプ報告 

参加者、佐藤大（サスケ）、十文字堅斗（おび）、金崎琴音（し

じみ）、報告者、おび。日程、８月１１日～１５日、主催、ぐんまＹ

ＭＣＡ、場所、ぐんまＹＭＣＡ赤城キャンプ場。 

目的、新たな体験により成長する事、他のＹＭＣＡの活動から

新たな発見をする、他のリーダーとの交流、キャンプの経験を

積む。 

感想、気付いたこと。 ぐんまＹＭＣＡ内で、支援を必要とする

子供たちが楽しそうに食事をする姿でした、始めて障害者を見

て、ボランティアとして子供の枠を狭めていると感じ、恥ずかしさ

を感じました。この瞬間から視野が広がったと思います。始めて

のぐんまＹＭＣＡのキャンプは、子供たちの歌遊び、水遊び虫取

りに感動、活動面でいたらない行動に反省、すべての体験を今

後に生かしていきたいと思っております。 

 

ぐんまＹＭＣＡ、３ＤＡＹキャンプ 

 参加者、鈴木凛奈（つくし）、斎藤七穂（おむすび）、報告者、お

むすび、日程、８月２２日～２４日、主催、ぐんまＹＭＣＡ、場所、

ぐんまＹＭＣＡ赤城キャンプ場。 

 目的、他のＹＭＣＡのキャンプを体験する、群馬のリーダー会

との交流、体験を通して経験とノウハウの吸収。 

 感想、グループタイムという時間が多く何をするのかを決めて

の活動で、クラフトや遊びでした。クラフトは盛岡でも行いたいで

す。子供たちの様子をリーダー同士で共有するミーティングが

多く、とても参考になりなした。是非取り入れたいです。 

 

参加者の 1分スピーチ特集 

大関メン 孫たちの学習発表会がありまして、仙台にいってき

ました。１年生、３年生、６年生の３人の発表をみてきました。笑

いあり、涙あり、感動あり、実に楽しかったです。帰って、例会に

参加して充実の１日でした。 

 中村（チャン） １０月に研修でプレゼンテーション力を鍛える

講演を聴きました。講師の伊藤洋一先生は「１分で話せ」という

本を出版しています。解りやすく話す、注目を集めてから話す、

興味を引く、プレゼンテーションでは相手の動向を考えて話す、

僕の中で一番感じたことは「自信をもって話す」という事です。難

しいですが頑張ります。 

 衣笠輝夫メン 区のユース事業のフェイスブックを見ていただ

くと、来年度は三田メンが主任と載っています。また、ユースの

活動の写真やキャンプソングが載っていますのでぜひご覧くだ

さい。 

 三田会長 来年の７月から東日本区ユース事業主任に就任し

ます。仕事が忙しくなってきています。１２日連続勤務などもあり

ましたが、ＹＭＣＡの水泳教室で子供たちの笑顔が僕の力の基

になっています。がんばります。 

 山口メン  先月の例会で釜石のワールドカップ、ナミビア対カ

ナダの試合を観戦に行くと言いましたが、台風で中止になり、行

先変更で網張温泉にいきましたが、そこは停電で営業停止。麓

の湯コタンの湯に行ったら、葉っぱのマークのジャージを見つけ

ました。応援で来日中の観光客でした。盛岡とビクトリアの姉妹

都市関係がありますので、もっとカナダを意識した街作りをお願

いしたいです、千葉さんよろしくお願いいます。 

 井上メン 昨日５年ぶりにゴルフをしました。６３＋６３大たたき

でした。練習しなければゴルフはうまくなりません。 

 井上優子 ゲストのネームプレートを忘れてしまい申し訳ござ

いませんでした。名前の印刷はしたのですが、ケースをわすれ

てしまい失礼しました。 運動を再開しました、少しはお肉が落

ちることを期待しています。 

 長岡メン ファンドの経費３万円を預かっておりました。大口営

業が２度の台風で中止になり、期間が延びて、どこで何を買った

か解らなくなっていました。最終の営業が終わった後の残高を

本日大関さんにお渡しして今年の富士宮やきそばのファンドを

終了としました。 

 十文字堅斗（おび） 中三の弟が競泳と駅伝で全国大会に出

場しました。優秀な弟がいると家での立場がありません。でもこ

のあいだ横綱を柔道で投げ飛ばしました。 

 魚住 教会のクリスマス企画を思案中です。異常気象の災害

やグレタさんのスピーチなどがありましたので環境問題をとりあ

げようと想っております、クリスマスとどう繋がるかお楽しみに。 

 加藤淳 ちょうど１年前、この席でスピーチをしました。今年の

豆はきれいな物が収穫できました。そのうちお届けしますので

お待ちください。 

 齋藤七穂（おむすび） 食べすぎに気を付けています。が、お

にぎり専門のカフェに行ってしまいました。その後パフェも食べ

て、さらに「よ市」のお店に魅せられて食べてしましました。え、

何に気をつけているかって、食べすぎです。 

 渡邊大輔メン 三田さんには来年、東日本区ユース事業主任

の大役を快く引き受けていただき感謝しています。今日は盛岡

を三田さんの案内で観光してきました。デンマークのユースコン

ボケーション、来年のユースボランティア・リーダーズフォーラム

は神奈川の三浦で行います。三田さんが主任になりますのでご

協力をお願いします。 

 千葉メン 盛岡で初めてのシティマラソンが開催されまして、８

Ｋｍのコースで参加しました。自信があった割に、走れませんで

した。来年も参加したいですし、皆さんもどうぞ参加してくださ

い。 

 菅野真矢（かきぴー） リーダーサッカーに参加してきました。



うまれて初めて両太ももがつった、という事を体験しました。体

が鈍るのは直ぐですね、なにかいい方法でもあれば教えていた

だきたいです。 

 濱塚メン 盛岡ＹＭＣＡのサッカースクールの選抜でベストキッ

ズがスポーツ少年団に登録しています。予選を勝ち抜き決勝ト

ーナメントに出場しました。１回戦の相手が宮古でした。宮古の

スクールの子供たちが６人いるチームで、ジーパンは盛岡の監

督ですがどっちを応援していいか解らず複雑でした、４対１で盛

岡の負けでした。 来年も楽しみです。 

 安恒史織（レモン） 大会で仲良くなった奈良の子が盛岡に遊

びに来て案内しました。夜に三石神社に行きました、折角なので

写真をとりましたが、何度撮影しても真っ白で写りませんでした 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

盛 岡 Y M C A 交 際 協 力 募 金 開 催 

１１月２３日、今年も国際協力募金の日がやってきました。 

日本 YMCA 同盟を通じて、全世界の恵まれない子どもたちに

寄付をしています。それで救われた子どもたちがいたことは間

違いないと思いますが、どこにどれだけ寄付したか知りません

でした。特に疑問にも思わなかったのですが、今年は具体的に

インドのチェンナイ、セントボニファスアンバハムという孤児院に

直接寄付するという目的がはっきりとした募金活動になりまし

た。 

 

 

 

 

 

よろしくお願いしま～す。           双子ちゃんはかわいい戦力 

セントボニファスアンバハムは私営で、３つの施設を運営して

いましたが、資金難により１つ閉鎖、現在２箇所の施設を運営し

ているそうです。そこも、資金が枯渇すれば閉鎖に追いこまれる

ということで、縁がある盛岡 YMCA が立ちあがったのです。 過

去、ゴリナ、ビリケン、マックス、中原陽子先生の４名が現地を訪

問しております。孤児院にいても将来の夢を持って暮らしている

子どもたちに力を貸してあげたい、崇高な目的を持って集まった

人数は総勢７０名。過去最高の人数が集まりました。スタッフや 

。鬼っているんだなって思いました。こわい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   ゲストが７人、ありがとうございました。中央のレモンがかわいいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

リーダーが通常の活動のなかで広く学童に呼びかけた結果で

す。高校生や、中学生も数人いました。そして、今回の仲間に、

スコーレ高校の調理科から５名参加してくれて、そして昼食を作

ってくれました。 

 

 

 

 

 

 

盛岡 YMCAより工藤さん、スコーレの５人、小学生のほのかさん。ついでに長岡 

調理長はもちろん長岡でしたが、５名の高校生は調理手順を熟

知していて、長岡が口を出すまでもありません。カレーと唐揚げ

を７０人分準備してくれました。すごいのは、７０人分という食事

の量を聞いて、「あ。そうですか。」の返事で大した量ではないと

いう言動でした、１３０人分の食事を普通に作っている授業があ

るとの事、陽子先生の調理科トップ５の子供たちという自慢が、

現実に「すげ～」と思った瞬間でした。 お昼時間に次々にお腹

をすかして帰ってくる募金隊メンバーに食事を出して、「美味し

い」の言葉にこちらも感激し、午後も頑張れ、帰ってきたらまだ

食べられるように準備しておくよ。   

 募金活動が終わり、集計の結果、約２５万円以上集まっていま

した。これはインドの通貨価値に照らして、セントボニファスアン

もりおかクラブの状況報告 
   

   
     

11月の出席率 9/13 69 % ゲスト 5名 
 

ビジター2名 メネット  1 名 
   

メーキャップ 1 名 
   

11月切手        95 ｇ 累計   488 ｇ 

11月のにこにこ   11,000 円 累計 
 

円 焼きそば     12,000 円 累計 42,000 円 

11月   石鹸     1,800 円 累計         0 円 りんご 0 円 累計      0 円 

11月    献金        0 円 
 

          
 

ファンド合計     30,000 円 
 

   
 

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会計 大関  靖二 

１１月のハッピーバースディ  全国の１１月生まれの皆様、お誕生日おめでとうございます。  



バハムでは、８０人以上の子供が１年間暮らして行ける金額だ

そうです。募金の送り先が明確になっていたため、より具体的な

達成感があります。現地を知っている４名はどれだけ感激したこ

とか。 

 今年も国際協力募金活動は大成功でした。未来の活動への

意欲とエネルギーが溜まった充実した１日になりました。 

 最後に、子どもたちを送り出してくれた親御さんたちに御礼を

申し上げます。盛岡 YMCA への理解とご協力に感謝いたします。

井上メン、優子メネットから１０Kgのお米をいただいたことをご報

告いたします。みなさんありがとうございました。 

 

もりおかクラブ、りんごファンド 

 今年も、もりおかりんごを販売いたします。 「りんご工房

きただ」さん自慢の、完熟サンフジ（蜜がたっぷりはいったりん

ご）になります。 「りんごってこんなにおいしかったの」、と納得

の味をご賞味ください、この季節お歳暮にも最適です、みなさま

の注文をお待ちしております。 特選の品質確保のため１２月２

０日で注文を締め切ります、お早目のご購入をお待ちします。 

 

りんご工房きただの「こだわりりんご」でございます。 

サンフジ、秀、２Ｌ、１０Ｋｇ、２８玉、１００００円（送料、税込み）  

サンフジ、秀、２Ｌ、 ５Ｋｇ、１４玉、 ６０００円（送料、税込み） 

 

出荷時には無農薬になるような減農薬栽培で作ったりんごです 

生産量は青森、速さでは長野、食べておいしい岩手のりんご、

晩生のフジは日本一です 

 

盛 岡 旧 町 名 を 探 索 第 ３ 話  

 ホットラインサカナチョウの南側の終わりとクロスしている通り

が「十三日町」（じゅうさんにちまち）です。ここの現在の町名は肴

町となっています。 十三日町は、毎月１３日が市日であったこと

に由来。新山舟橋・穀町惣門・馬町に近く、旅人の出入りが多く，

宿屋が繁昌しました。十三日町に近い外堀の上には鐘楼が立ち，

城下河北に時を知らせる「三戸町の時鐘」と並ぶ城下河南の時

鐘があったそうです。 現存している時鐘は桜山神社直下にあり

ます。時々聞こえる鐘の音は、趣があり盛岡らしい不雰囲気を

私達に届けてくれています。 

 この通りには、十三日（とみか）と呼ぶ商業施設があります。こ

のまちに建つ築１２０年以上と思われる建物を古い姿をなるべく

そのままにリノベーションし、人々に親しまれてきた愛称を受け 

 

 編集後記 

 気がつくと、例会の報告が２ページめをオーバーしていました。

キャンプの報告が多かったのですが、ことしの夏の出来事でし

たので、私の信条に合わず、複雑な感想です。報告はもっと速

やかにしてくださいね。  

  国際協力募金の送り先が決まっていたのは初の経験でした。

今回はとてもいい募金だったと思います。ぜひ続けて行きたい

活動になりました。頑張ろう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

やった～大成功！ みんな～ありがとう～感激です～ 

 

ご注文はＦＡＸメールでお願いいたします。 

 

ＦＡＸ番号 ０１９－６８４－６３６１ フジクリーンイワテ 

メール   fjc.tak.jouk88@ec1.technowave.ne.jp  

郵便番号、住所、氏名、商品名、数量、送付先、を連絡ください 

贈答の場合は、送付先の情報もお知らせ下さい。 

料金は口座振込でお支払いください。 

（株）岩手銀行滝沢支店 銀行コード０１２３ 

普通口座２０３１３００ 

もりおかワイズメンズクラブ 井上修三 

 

 

 

 

 

 

 

継いで作られたのが小型商業施設「十三日（とみか）」です。飲

食店やシェアオフィスの他に、皆様に使っていただける余白のあ

るギャラリーやフリースペースもあります。どうぞ、一度言ってみ

てください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

小型商業施設十三日（とみか）と店のエンブレムです。 

 

夏の間、姿を見せなかったカモシ

カの「モシカとモニカ」が久々に姿を

表しました。二頭目のモニカは色が

白かったので、もしかしたら、今年

生まれた、子カモシカかもしれませ

ん。 とすると春に見た２頭立ての

モシカとモニカとは違う個体かもれ 

ません。 多数のカモシカが暮らしていそうです。  


